

Tant de travaux paraîtraient incroyables pour un seul homme, si on ne savait ce qu'est un grand apôtre, animé et soutenu des grâces d'en haut ; et cependant ce saint ouvrier portait, au milieu de ses immenses fatigues, un rude cilice, il jeûnait rigoureusement, il faisait tous ses voyages à pied, et il récitait le psautier tous les jours.

Non-seulement ce saint prêtre convertit les peuples de l'Irlande, mais il les polit et il les civilisa ; il leur apprit à lire, à écrire, et même il les initia aux sciences et aux arts. Quel conquérant mérita jamais une pareille gloire ? Enfin, comblé de mérites, vénéré même des païens, le cœur enivré de la joie de tant de conquêtes, il alla recevoir au ciel la récompense de ses travaux et de ses vertus, vers l'an 460, dans un âge fort avancé. Son apostolat avait duré environ trente ans.—(CROISSET.)

Le corps de saint Patrice fut enterré à Down, en Ultonie, dans une église dédiée à la Sainte-Trinité. Il y fut honoré des peuples, à cause des grâces nombreuses obtenues par l'intercession du grand apôtre de l'Irlande.

Il fut levé de terre en 1185, on en fit une translation solennelle en 1186, et depuis l'église de la Trinité prit son nom.

Cette église fut détruite, au seizième siècle, sous le règne de l'impie Henri VIII ; le tombeau du saint fut profané, ses reliques brûlées et jetées au vent. Heureusement, avant cet odieux sacrilège, quelques-uns des ossements avaient été distribués à diverses églises.

Rome, en celle de Saint-Marc, possède un de ses doigts.

Réflexion.—Toute la force d'un apôtre, d'un chrétien, est en Dieu.

NOUVELLES DE ROME.

Un supplément de la *Deutsche Reichs Zeitung*, organe catholique publie la dépêche suivante de Rome, en date du 10 février :

“ La réponse du Pape à la lettre de l'empereur d'Allemagne donne à entendre qu'un accord ne saurait être établi au sujet du droit de représentation de la part du gouvernement prussien que si ce gouvernement consent à la révision des lois de mai. ”

La lettre du cardinal Jacobini, dit la même dépêche, réglera les détails des négociations.

Mgr Rotelli, le nouveau délégué apostolique pour les orientaux et vicaire patriarcal pour les latins est parti pour se rendre à son poste à Constantinople.

Le *Journal de Rome* donne les détails suivants sur la cérémonie funèbre célébrée pour l'anniversaire de la mort de Pie IX, à la chapelle Sixtine :